Penzberger Erklärung zum Klimaschutz-Aktionsplan

"Penzberg reduziert CO2, wir sind dabei!"



Sehr geehrte Damen und Herren, liebe Unternehmen, Vereine und Organisationen,

Penzberg hat dem Klimaschutz-Aktionsplan eine hohe Priorität zugeordnet. Tatsächlich kann unsere Stadt als Ganzes dieses Ziel "Klimaneutralität 2030" nur dann erreichen, wenn alle führenden Unternehmen, Vereine und Organisationen daran tatkräftig mitarbeiten und uns unterstützen. Sie setzen somit ein Zeichen für Bürgerinnen und Bürger der Stadt Penzberg voranzugehen und den Klimawandel nach Ihren Möglichkeiten zu bekämpfen.

Wir wollen jetzt mit Ihnen durchstarten! Wir wollen unser Penzberg vor den weiteren Folgen des Klimawandels bestmöglich schützen. Jüngste Extremwetter-Ereignisse zeigen, dass wir keine Zeit zu verlieren haben. Wir können gemeinsam viel erreichen, eben treu unserem Motto, "Gemeinsam mehr bewegen, gemeinsam für Penzberg". Wir gehen die nächsten Schritte zu einer konsequenten Klimaneutralität ohne zugekaufte Zertifikate.

Wir Penzberger Unternehmen, Vereine und Organisationen werden Vorbild sein und die Klimaschutzziele der Stadt unterstützen. Wir verpflichten uns mit dieser Erklärung, Maßnahmen zu ergreifen, damit wir so schnell wie möglich klimaneutral werden, spätestens 2030.

Dies erreichen wir durch Energie-Einsparungen (z.B. ausschalten von Beleuchtung in der Nacht), Gewinnung erneuerbarer Energie (z.B. durch Photovoltaikanlagen auf dem Firmengelände), Minderung der Flächenversiegelung bzw. Entsiegelung (z.B. durch Reduktion von Parkplätzen und der Förderung des ÖPNV), konsequente Förderung der Kreislaufwirtschaft (z.B. durch konsequentes Recycling) oder der Reduzierung des Wasserverbrauchs (z.B. durch Grauwassernutzung).

bekennen uns zum Klimaschutz-Aktionsplan der Stadt Penzberg, mit dem Ziel der Klimaneutralität bis 2030.

Wir verpflichten uns zu folgenden Maßnahmen, um den CO₂-Ausstoß zu senken sowie diesen nachhaltig zu reduzieren und unsere Umwelt zu schützen:

- Wir informieren die Bürger*innen über Veranstaltungen, Aktionen und Medien rund um die Themen nachhaltig leben, erneuerbare Energien, umweltfreundliche Mobilität und Artenschutz. Dabei lassen wir uns von Expert*innen beraten und suchen deren Unterstützung, Expertise und Zusammenarbeit (Bsp.: Klimaspaziergang, Fahrraddemo, Tiny Living etc.).
- Wir gehen mit gutem Beispiel voran und verwenden bei eigenen Veranstaltungen kein Einweggeschirr, vermeiden Kunststoffverpackungen, greifen zu regionalen Produkten und planen so, dass kurz Wege entstehen, damit möglichst jede*r mit dem Fahrrad kommen kann.
- Bei einem Besuch von Veranstaltungen außerhalb Penzbergs reisen wir, wenn möglich, mit dem ÖPV an. Ansonsten bilden wir Fahrgemeinschaften und minimieren den Einsatz von Fahrzeugen des motorisierten Individualverkehrs.
- Wir erarbeiten vor Ort Maßnahmen zum Umwelt- und Klimaschutz und bringen über unsere Mitglieder des Stadtrates Anträge in die Stadtpolitik ein, um schrittweise eine Entwicklung zu mehr Nachhaltigkeit zu befördern (Anträge: Balkonkraftwerke, Schwammstadt, Solarpflicht, Radwege etc.).

Ingrid Hauptmann

Vorstandssprecherin des Ortsverbands

John-Christian Eilert

Vorstandssprecher des Ortsverbands